



# 北斗

□校訓 融和  
 □教育目標  
 自ら学び 心豊かに たくましく生き抜く人

- ・すすんで学び 行動する人
- ・認め支え合い 共に歩む人
- ・苦難に立向い 生き抜く人

令和6年 11月 29日発行 No.8  
 千歳市立北斗中学校  
 千歳市北斗5丁目1-1  
 電話：0123-22-4151  
 FAX：0123-22-4152  
 ホームページはこちら→



## 変わる学びの姿

### ～主体的・対話的な学びを目指して～

今、授業の形が変わろうとしています。私たち大人がかつて小中学校で受けた授業の思い出と言えば、多くの場合先生の説明を聞き、黒板の文字をノートに写し、先生の発問に対して挙手して発言する…のイメージをお持ちの方も多いことと思います。

北斗中学校では数年前より、新しい時代に対応した授業の形を構築する取り組みを続けています。生徒は受け身ではなく、授業の主役となり、各教科・授業で設定する課題についてタブレット端末を使用してまとめ、自分の意見をクラスメートと共有し、それぞれの考えを対話を通して交換し、他者の考えの良さに気づきながら自らの学びを深めていく取り組みが各教科で進められています。

◎課題についての仮説をタブレットを使用して考察



◎力のつり合いが取れた状態について、自分たちで考えた実験方法から体験的に学ぶ



◎実験方法についての試行錯誤



先日校内職員研修の機会に、1年2組で理科の研究授業が行われました。物体にはたらく力が釣り合い、静止する時の条件を説明する時の実験方法を、各個人および各グループで考察し、その条件についてまとめていく内容の授業でした。

かつてはこの内容を、教師側が課題について指定した器具を使って実験を行い、実験結果を記録して結果を黒板にまとめていくような方法で指導していましたが、互いの意見を交換し、他者の意見を参考にして自分の意見を補足することを通して学びを進めています。

もちろん、学習内容によっては一斉指導で説明したり、個別作業で繰り返し練習問題を解いていくような学習も引き続き重要です。

これまでの方法の良さも生かしながら、融合させ、これからの変化の激しい社会で逞しく生きていく力を育てていきたいと考えています。

◎自分たちで考えた実験方法を動画で撮影



## ◎令和6年度 全国学力・学習状況調査の結果特別号を配布しました

11月21日(木)に全家庭に配布いたしましたので、是非ご覧頂ければと思います。なお、生徒質問紙においては右のようなアンケート結果も出ていたのでお知らせします。

この結果から、本校の生徒は全体的に自己有用感が高く、友人関係や学校生活に満足感をもち、いじめを絶対に許さない心をもつなど、情緒面の成長が見られます。また、全体的に学ぶことが好きで、授業や勉強に対して多くの生徒が肯定的な気持ちをもっていると言えます。その一方で、それらの気持ちが家庭での学習時間や自らスマホ時間を制限する方向に繋がっていないことが、学力面で伸び悩んでいる要因の一つでもあると考えられます。

「生活習慣」は「学ぶ力」を支える一つの要素になると思います。ご家庭におかれましても、是非この事を話題にさせていただき、子供たちが家庭において望ましい生活習慣を確立していくためのご支援をよろしくお願いいたします。

質問項目	回答71名
国語の勉強が好き	76.0%
数学の勉強が好き	65.3%
友人関係に満足している	96.0%
人の役に立つ人間になりたいと思う	100%
いじめはどんな理由があってもいけないと思う	98.6%
平日1時間以上家庭学習をする生徒	53.4%
全く家庭学習をしない生徒	8.0%
平日2時間以上ゲームをしている	63.9%
平日2時間以上動画視聴をしている	75.4%

# 12月の予定

日	曜日	予 定	授 業	給 食	部 活	SC
1	日				○	
2	月	三者懇談⑥(全学年) 玄関指導 スキーレンタル申込〆切 ※教育活動アンケート配布	5	○	○	
3	火	三者懇談⑦(全学年) 3年諸活動停止(~5日)	5	○	○	
4	水	会議日 小学生体験会(星ノ森学級)	5	○	×	
5	木	会議日	5	○	×	
6	金	全校委員会 学年末テスト(3年 5教科)	6	○	○	
7	土	土曜授業(いじめ撲滅集会) 数学検定 ※教育活動アンケート〆切	3	×	○	
8	日				○	
9	月		6	○	○	
10	火		6	○	○	午後
11	水	会議日	5	○	×	
12	木	授業アンケート	6	○	○	
13	金	3年諸活動停止(~15日)	6	○	○	
14	土				○	
15	日				○	
16	月	学年末テスト(3年 4教科)	6	○	○	
17	火	生徒会交流会	6	○	○	
18	水	学習アンケート 入念清掃 会議日	5	○	×	
19	木	入念清掃	6	○	○	
20	金	入念清掃 靴箱清掃	6	○	○	
21	土				○	
22	日				○	
23	月	クリスマス会(星ノ森学級)	6	○	○	
24	火	冬休み前全校集会 会議日	5	○	×	
25	水	冬季休業 ※~1月14日(火)まで 冬休み学習会①8:30~10:20			○	
26	木	冬休み学習会②8:30~10:20			○	
27	金				○	
28	土				○	
29	日	学校閉庁日			×	
30	月	学校閉庁日			×	
31	火	学校閉庁日			×	

※SCはスクールカウンセラー来校日です。

午前(9:00~13:00) 午後(13:00~17:00)

## ◎1月以降の予定(抜粋)◎

- ・1月1日(水)~1月3日(金)…学校閉庁日
- ・1月20日(月)・28日(火)……スキー学習(2年)
- ・1月21日(火)……新入生入学説明会(13:45~)
- ・1月23日(木)・30日(木)……スキー学習(1年)
- ・1月30日(木)……PTA役員会・役員選考委員会

## ■アンケートへのご協力をお願いします■

12月2日(月)に保護者・地域の方々に向けた『北斗中学校教育活動に関するアンケート』を配付いたします。4月から現在までの教育活動についてのご意見をアンケートフォームによりうかがいます。皆様からいただいた貴重なご意見をいかして、来年度の教育活動に取り組んで参ります。何卒ご協力よろしくお願い申し上げます。 ※回答期限7日(土)まで

## 後期生徒総会

11月12日(火)、後期生徒総会が行われました。昨年度後期から今年度前半までの生徒会活動の取組の反省と今年度後半から来年度前半の活動方針を決定する大事な総会でした。

各学級から多くの意見や要望が出され、生徒会活動に対する意識の高さを感じられました。また、生徒会役員たちはそれらの意見をしっかり受け止め、真剣な態度で答弁を行っていました。

この総会を通して、よりよい学校づくりのための生徒会活動がこれまで以上に行われ、全校生徒にとって楽しく有意義な中学校生活が形作られていく事を大いに期待します。



## 市政を身近に…

3学年では社会科(公民)の授業の一環で、千歳市議会の方々をお迎えして模擬議会を開き、討論や採決を体験しました。

各クラスを総務文教・厚生環境・産業建設の模擬委員会に分け議論し、各テーマごとの意見を全体の本議会で発表するという流れで学習を行いました。各自が市の政治を身近に感じながらこれからの千歳市のあり方や、自分達ができることについて考える良いきっかけとなりました。



最後は議員さんたちと一緒に給食を食べました。↑

